### **UNITED NATIONS**

United Nations Multidimensional Integrated Stabilization Mission in the Central African Republic



### **NATIONS UNIES**

Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine

Discours du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies et chef de la MINUSCA, Mr Mankeur Ndiaye, à l'occasion de la Cérémonie de sortie officielle de 500 élèves Gardiens de la paix et de 500 élèves Gendarmes Bangui, le 28 août 2020

Excellence, Monsieur le Président de la République, Monsieur le Premier Ministre, Mesdames et Messieurs les membres du gouvernement, Chers collègues, membre du corps diplomatique, Nouvelles recrues des forces de la police et de la gendarmerie nationale, Distingués invités,

C'est un grand honneur et une fierté pour moi d'assister à cette cérémonie officielle qui marque la fin de la formation des 500 Elèves Gardiens de la Paix et de 500 Elèves Gendarmes. En effet, qu'est-ce qu'un pays sans ordre et sans règles ?

La Résolution 2499 du 15 novembre 2019 nous a ordonné de : « Promouvoir et soutenir l'extension rapide de l'autorité de l'État sur tout le territoire de la République centrafricaine, notamment en appuyant le déploiement d'agents de la police et de la gendarmerie nationales agréés et formés dans les zones prioritaires... ». Elle nous demande en plus de « jouer un rôle de premier plan dans l'appui fourni aux autorités centrafricaines pour la mise en œuvre du plan national de développement et de renforcement des capacités des forces de sécurité intérieure... ».

Le retour de la paix et de la cohésion sociale en République centrafricaine est le gage de tout développement durable dans le pays. Et vous, nouvelles recrues constituez un des éléments de l'ensemble des mesures qui contribueront à ramener cette paix, mais surtout à maintenir la stabilité.

## Monsieur le Président de la République,

La volonté du Gouvernement, sous votre leadership, à vite aller vers cette paix et à briser le cycle de violence en mettant en place les conditions qui garantiront la sécurité et la stabilité est manifeste. En témoigne votre courage à embrasser le chemin de la paix à travers la signature de l'accord politique pour la paix et la réconciliation en République centrafricaine le 6 février 2019 et les efforts entrepris pour reconstruire et renforcer les services essentiels et régaliens du pays, en particulier ceux relatifs au pilier de la sécurité. Le renforcement des effectifs de la Police et de la Gendarmerie permettra à terme l'amélioration du ratio des forces de sécurité intérieure par habitant en le portant de 1 pour 1400 à 1 pour 500 habitants. Cette progression de l'appareil de sécurité intérieure représentera une garantie de sécurité pour tous les centrafricaines et centrafricains.

La MINUSCA se sent honorée par la confiance du gouvernement qui nous a associés à cette grande entreprise au service de la paix et de la sécurité et est fière de sa participation au processus de recrutement à travers son appui financier global de seize million neuf cent sept mille six cent

quatre-vingt-douze francs CFA (16.907. 692 FCFA) sur l'ensemble des opérations de recrutement qui s'est traduit par :

- Un appui logistique en termes d'impression, de transport de matériels, des recruteurs, des évaluateurs et des candidats à travers le pays ;
- Une assistance technique grâce à la mise à disposition constante de l'expertise de la composante Police de la MINUSCA;
- Un appui au développement des capacités de formation ;
- La mise en œuvre de projets et programmes de formation soutenue par une colocation ininterrompue des experts de la Police auprès des responsables et des encadreurs des écoles de formation, y compris pour assister dans la gestion de la pandémie de COVID-19.

Cet appui à très large spectre est apporté au gouvernement pour permettre à la Police centrafricaine et la Gendarmerie Nationale de se doter d'une organisation améliorée, avec des effectifs renforcés aussi bien en quantité qu'en qualité et disposant de moyens adéquats, assurant par elles-mêmes dans leurs zones de compétence respectives leurs missions régaliennes de sécurité et d'ordre public dans le respect de la loi.

# Monsieur le Président de la République,

## Chers invités,

Je salue l'esprit de coopération et de confiance mutuelle qui aura prévalu à chaque étape de cette prouesse, avec l'engagement constant du Ministre de l'Intérieur chargé de la Sécurité Publique et de son administration.

Nous espérons que ce renforcement des effectifs des forces de sécurité intérieure soit une opportunité pour progressivement assurer le désengorgement de Bangui, et l'amélioration de la protection des civils sur l'ensemble du territoire centrafricain, qui est un enjeu incompressible de l'engagement de l'Etat et des partenaires.

Nous devons également nous sentir concernés par la nécessité de progresser sur les autres aspects non moins importants de la reforme du secteur de la sécurité afin de permettre aux Forces de Sécurité Intérieure de retrouver une pleine capacité d'action et une culture professionnelle respectueuse des valeurs républicaines et en accord avec les normes internationales. Il s'agit entre autres, de poursuivre et de finaliser :

- Les lois organiques de la Police et de la Gendarmerie ;
- La loi de programmation de la Sécurité Intérieure ;
- Le Règlement de Discipline Générale de la Police ;
- Le plan quinquennal de formation;
- Et le plan d'action Genre du Ministère de l'Intérieur et je salue dans ce contexte la part de 26% d'éléments féminins dans les deux promotions de ce jour.

C'est seulement à ce prix que les forces de sécurité intérieure constitueront des vecteurs pleins et entiers de paix, de cohésion sociale et de développement en République centrafricaine.

La MINUSCA pour sa part continuera à travailler dans la même dynamique afin de promouvoir la mise en œuvre de l'Accord de Paix, dans le cadre duquel ce recrutement s'inscrit afin de permettre la réduction de l'influence des groupes armés et permettre aux populations de prospérer.

## Chères nouvelles recrues,

Je ne saurais clore mes propos sans vous féliciter d'avoir satisfait aux exigences et aux épreuves de ce recrutement qui vous font embrasser une noble carrière aux services de vos compatriotes et de la paix en République centrafricaine. Je vous exhorte à garder constamment à l'esprit que votre adhésion à la discipline, au professionnalisme et votre dévouement au service de votre pays seront indispensables pour assurer le succès dans votre nouvelle carrière. Je ne doute point que vous porterez l'uniforme avec fierté, respect et intégrité au service du bien commun et de chacun, et vous souhaite tout le meilleur dans l'exécution de vos futures missions.

Vive la Centrafrique.

Vive la paix.

Je vous remercie.